

gen an die Qualität der Leitungstätigkeit» Ihre Wissenschaftlichkeit ist ein objektives Erfordernis. Es werden höhere Erwartungen an die Leiter wie an die Leitungsmethoden und den Leitungsmechanismus gestellt. Die schöpferische Mitwirkung der Werktätigen, die Verwirklichung der sozialistischen Demokratie muß auf einem höheren Niveau organisiert werden.

- Entsprechend den gewachsenen ökonomischen Bedingungen und der politisch-moralischen Festigung unserer Republik konzentriert sich die gesamtstaatliche zentrale Planung und Leitung der Volkswirtschaft zunehmend auf wenige Eckziffern, strukturbestimmende Vorgaben, und wird die juristische und ökonomische Selbständigkeit und Eigenverantwortlichkeit der Betriebe entfaltet, wachsen auf der Basis der planbezogenen Ausnutzung des Wertgesetzes bzw. der Ware-Geld-Beziehungen die Bedeutung und der Umfang des Vertragssystems und entsprechender Kooperationen, wächst der Einsatz ökonomischer Hebel in der Leitung und Gestaltung bzw. Beeinflussung der ökonomischen Prozesse* Die Eigenverantwortlichkeit der Leiter und Wirtschaftsfunktionäre erhöht sich, die materiellen und finanziellen Mittel, über deren Einsatz und Verwendung zu entscheiden ist, werden größer und bedeutungsvoller.

Damit wird auch deutlich, daß die Gefahren und Verlustmöglichkeiten, die Ausmaße möglicher Schäden, die durch menschliche Fehlentscheidungen verursacht werden können, größer werden und gleichermaßen die Anforderungen an die Menschen und die Qualität ihrer Entscheidungen, vor allem ihrer ökonomisch relevanten Entscheidungen, gesetzmäßig zunehmen. J

Dieser Entwicklung kann man weder durch schematische Verschärfung des Strafwanges, noch durch eine resignierende Abwertung oder Unterschätzung derselben gerecht werden. Vielmehr muß der Grundgedanke des sozialistischen Strafrechts, der der Differenzierung und Individualisierung, damit Beachtung des Verschuldensprinzips, gerade hier voll